令和6年度 学校便り



札幌市立菊水小学校

第 6 号

家庭数配付 HP掲載

令和6年7月25日発行



学校ホームページアドレス http://www.kikusui-e.sapporo-c.ed.jp/

# |夏休み||は、何のためにあるのでしょうか?

暑い日が続いていますが、元気に毎日過ごしているでしょうか?いよいよ明日から「夏休み」が始ま ります。近年、北海道の夏は、本州並みの暑さとなっています。子どもたちへの暑さ対策として、札幌 市教育委員会は、今年の夏休みを昨年までの 25 日間から 30 日間へ5日間延長することとしました。 (その分、冬休みが短くなるのですが…) そこで、「夏休み」は何のためにあるのか気になり、ちょっと 調べてみました。その内容をまとめると、次のようになりました。

- 夏休みは、1881年(明治14年)から始まった。
- ・開始当初は、農業が主体の社会において、夏の季節は農作業がピークを迎え、子どもたちが 家族の農業を手伝うことができ、同時に学業からの短期間の休息も得ることができた。
- ・最近は、校舎等に冷房設備がない場合が多く、授業を行うことが暑熱のために困難なので、 その間を休業とした。
- ・普段、学校では体験することのできないことへ、児童が挑戦することができる期間である。

その中で、私が注目した部分は、最後の文章です。では、具体的にどのようなことが考えられるので しょうか?いくつか考えてみました。

①キャンプ・海水浴・旅行等の体験活動 ②祖父母の家へ、交通手段を使って帰省してみる

③料理・D | Y等の創作活動

④自分の夢に向かって、今できることを考え行動する

⑤家族のため、お手伝いを考え毎日行う ⑥毎日欠かさず、自分の決めた運動を行う

⑦自分の苦手な学習に基本から取り組む(つまずいている学習部分まで学年をさかのぼって)

私自身の小学生時代の夏休みを振り返ってみると、少年野球に入っていたこともあり、「夏の甲子園」 をテレビで見てから、同じ少年野球仲間とグラウンドで夢中になって毎日野球(運動)をしていた。 という記憶があります。→⑥に当てはまると思います。(当然、午前中には、学校から出されていた宿 題・自由研究・観察カード・読書感想文等に取り組んでからですが…。)

子どもたちには、ぜひ、この夏休み中に何かⅠつでいいので、自信をもって「○○に挑戦できた!」 と胸を張って言えるように過ごして、2学期元気に登校してきてほしいと思います。

夏の季節を迎え、水辺で過ごすこともあると思いますが、同時に水難事故にも気を付けていかなければな りません。校区に「豊平川」が流れる本校は、より水の事故に注意していくことが大切です。

子どもだけで、川には近付かない。プールや海水浴場では、ルールやマナーを守る。

学校では夏休みの生活指導等で水難事故防止に向けた指導を行っています。ご家庭でも、水遊びの際に気 を付けることのご確認、お声掛けをお願いいたします。

## \*8月行事予定\*

日	曜	行事
ı	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
-11	日	
12	月	山の日
13	火	夏季休校日(学校完全無人化)
14	水	夏季休校日(学校完全無人化)
15	木	夏季休校日(学校完全無人化)
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	第   7週
26	月	2学期始業式(4時間授業・給食あり 3: 0下校) 菊水ハートフル月間(~9月30日) 夏休み図書返却(低学年・ポプラ) PTA登校時安全指導① スクールカウンセラー相談日(午前)
27	火	木曜日課(全学年5時間授業) 児童委員会⑤ 夏休み図書返却(中学年) PTA登校時安全指導②
28	水	下水道科学館見学(4年) 夏休み図書返却(高学年) PTA登校時安全指導③
29	木	火曜日課(3~6年 6時間授業) ALT 中学校授業・部活見学(6年)
30	金	こころの劇場(6年) ALT 宿泊学習保護者説明会
31	土	

## スクールカウンセラー相談日

[8/26(月)9:00~14:00]

お子さんの発達について、または子育ての悩みなど幅広く相談できます。事前予約制ですので、ご希望の場合は、学級担任または教頭までお申し込みください。(872-3084)

## 有意義命更体部にするために

「夏休みのくらし」のプリントを使用し、夏休みの生活について各学級で指導しました。ご家庭でもよくお読みになり、休み中の生活の約束について、ご確認ください。

#### ●遊びの約束(守らないとトラブルの原因になります)

- ・「だれと」「どこへ」「何時まで」を家の人に伝える。
- ・帰宅時刻(午後5:00)を守る。
- ・公園で遊ぶときは、公園のルールを守る。
- ・お金は、持ち歩かない。
- ・留守宅では、遊ばない。
- ・ゲーム場等は、保護者同伴でも望ましくない。
- ・商業施設に、子どもだけでは行かない。
- ・花火遊びは、必ず大人と一緒にする。(火遊びは、絶対しない)

#### ●交通安全

- ・道路への飛び出しはしない。
- ・自転車に乗るときは、マナーを守る。

#### ●不審者への注意

- ・暗くなってからの一人外出はしない。
- ・人目のつかないところでは遊ばない。

学校ホームページの「GIGA スクール | 人 | 台端末」カテゴリ内にはインターネット使用のルール等の資料も掲載しています。夏休み中は、スマートフォン等でインターネットを利用する機会があると思います。ご家庭でのインターネットの使用方法について、話し合ってみてください。

### 交通事故に遭わないために

先日、スクールゾーン実行委員会が行われ、交通安全のために気を付けることを中心に、子どもたちの課外の様子について話し合われました。 「飛び出しをしない」「横断歩道をしっかり渡る」「斜め横断をしない」「周りをよく見て、車に気を付ける」等、これからも交通事故に遭わないための声掛けをお願いいたします。

## ◆地域・町内会の行事に参加しましょう◆

夏休み中は、ラジオ体操や盆踊り等の町内会の行事が催されます。子どもたちも地域に住む住民の一人です。 行事に参加することで地域とつながり、愛着をもって過ごしていく心情が育つことを願っています。

## 2学期 始禁式 8月26日(月)

≪登 校≫ 8:|5~8:25

≪下 校≫ | 3: | 0頃(4時間授業・給食あり)

≪持ち物≫学年・学級便りをご覧の上、忘れ物のないように家庭でも声掛けをお願いします。

#### 緊急の時は、学校へ連絡を…

◆休み中の事故や入院、転校などについては、速や かに連絡をお願いします。

菊水小学校 16.872-3084 (平日 9:00~16:00) 上記時間外は、kikusui-e@sapporo-c.ed.jp まで

- ◆札幌市教育委員会では、昨今、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、夏休み期間中に、「夏季休校日」の取組を実施しております。これに伴い、本校では、8月 | 3日(火)~ | 5日(木)を夏季休校日とし、年末年始の休日等と同様に、学校としての休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。
- \*夏季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係 (TL211-3853) にお問い合わせください。

真容体数目について